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A Aventura parlamento 

dos jovens

Ora, o que terá levado a Escola a participar neste projeto? 

Bom, no início do ano letivo de 2022/23, foi apresentado, 

pela primeira vez, o projeto Parlamento dos Jovens, a sua 

dinâmica e o tema – Saúde Mental. De seguida, 

entusiasmados, constituíram-se listas, 

nomeadamente a lista G, seguindo                                            

todas as instruções. Começamos a 

discutir o tema da lista que, 

inicialmente, seria, ansiedade e/ou                                              

stress. Contudo, após alguns debates,                                         

mediados pelos professores,                                                   

concluiu-se que o tema Inteligência                                        

Emocional seria ótimo, pois abrangia                                              

todo o tema: Saúde Mental.

DUAS semanas antes da visita da Senhora Deputada, 

Alexandra Leitão, à Escola, o trabalho de preparação do 

Debate foi intensificado: entrevistas às Psicólogas do 

Agrupamento e bastante pesquisa para definir bem as 

medidas. No caso da Lista G (a que passará à distrital) era a 

Criação de Clubes de Inteligência Emocional nas Escolas. 

RUMO À SESSÃO NACIONAL



Nenhum elemento da Lista G passou à Distrital. 

Contudo, a confiança era plena, pois fomos muito bem 

representados pelo Deputado – Francisco 

Ambrósio . Não, não oferecia Ferrero Rocher, mas 

quase. Ofereceu a oportunidade, com o seu 

desempenho, de pela primeira vez em que conhecemos o 

Projeto, em que o Agrupamento participou, IR -SE  À 

NACIONAL . Nesse dia, as notificações não paravam: 

fotos, testemunhos, partilhas diversas – nem dava para 

acreditar! Quais vedetas de Hollywood!! As surpresas 

continuaram – quando se soube que a Escola passou à 

Nacional, com a junção do Projeto da lista G a outros 

dois, a Professora, ofereceu algo (agora sim, o Ferrero

Rocher!!) - a oportunidade de escolher quem iria ser o/a 

Jornalista. A lista reuniu, deliberou, tal e qual foi 

aconselhado e, comunicou-se! Que maravilha!! E lá se 

iniciou a aventura, dentro da Aventura! Mas dessa, falar-

se-á, noutros “Carnavais”.…

Durante a visita da 

senhora deputada



A Viagem para a 

Assembleia da República

Chegara o grande dia! Jovens Deputados, jovens aspirantes a 

jornalistas….Bem, de facto…. até habitantes especiais da 

Assembleia se conheceram….para dar início aos trabalhos! 

E, os habitantes especiais, também querem conhecer? Pois 

bem, Ei-los:

O Sr. Tobias, que tem INSTA, @tobias_ogatoparlamentar –

para o caso de o quererem entrevistar! Ainda foi ponderado, 

acreditem…..– Era impossível não os apreciar….

E acreditem, este Sr. Gato, o Tobias, consegue ser bastante 

fotogénico! E o Sr. Excelentíssimo Pavão!! Mereciam uma 

reportagem só deles. Bom, do pouco que foi possível 

recolher, por olhares e observações, parece claro que 

estavam habituados a tais movimentações….

O GRANDE DIA – 8 DE MAIO

Fotografia retirada do Instagram 

@Tobias_ogatoparlamentar

O SR. Pavão
O SR. Tobias



Bom, mas regressando à nossa reportagem, no primeiro 

dia, chegados ao autocarro, o círculo eleitoral de Leiria, 

já aguardava. Madrugaram! Enquanto se esperava pelos 

restantes integrantes do Círculo, começou-se a dinamizar 

uma pequena sessão fotográfica, claro! Após chegarem os 

restantes integrantes do Círculo, seguiu-se viagem, para 

receber os deputados de Alenquer. Durante esta viagem 

desfrutou-se de música, cantorias e, claro, muita 

conversa e jogadas, não as políticas, essas ainda não.

Fotografia retirada por 

Gabriel Santos

Na viagem de regresso

Na viagem de regresso

Na viagem de 

regresso



Chegados à Assembleia da República, enquanto 

esperávamos para entrar, o porta-voz, Francisco

Ambrósio , do Círculo eleitoral de Santarém, e aluno 

da nossa Escola, ofereceu, a todos, uns lacinhos verdes, 

símbolo da Saúde Mental. Apanhou todos 

desprevenidos!

Uau, muito bem pensado, pois Saúde 

Mental foi o tema escolhido para este ano. 

A chegada à assembleia 

da república

Depois do check-up de segurança, entrámos e fomos 

recebidos com um bom lanche de acolhimento e 

recebemos, também, uns saquinhos com um diploma de 

participação e alguns objetos que nos ajudariam no nosso 

trabalho: canetas, cadernos e cartões, que ajudariam na 

identificação dos Deputados e Jornalistas.

Identificação 

sessão nacional



Estava na hora dos trabalhos iniciarem e o peso da 

responsabilidade começava a cair sobre os Jornalistas. 

Está bem….sobre os Deputados, também! Mas, 

voltando aos jornalistas, a máquina tremia, parecia não 

querer colaborar. A Professora dirigiu-se a um dos 

fotógrafos do Parlamento e lá se esteve a “conversar” com 

a máquina fotográfica. Talvez a conversa tenha sido bem-

sucedida!! 

Algum tempo depois, os deputados foram encaminhados 

para as respetivas Comissões. Os jornalistas e 

professores, guiados por uma visita pelo Palácio. 

Ouviram histórias e curiosidades. Por fim, um pouco 

sobre o programa do dia seguinte – 9 de maio.

Deputados do 

círculo de santarém



4ª comissão
Entretanto, nas Comissões, debatiam-se os Projetos de 

Recomendação, que iriam à Sessão Plenária assim como 

as perguntas a fazer aos Deputados, no dia seguinte. Os 

deputados do Círculo de Santarém, Francisco Ambrósio, 

Maria Teresa Serrano, Caetana Durão, Catarina Xavier e 

Beatriz Santos, integraram a 4ª Comissão, juntamente 

com os deputados dos círculos de Aveiro, Lisboa, 

Madeira e Porto (o projeto de recomendação do círculo 

do Porto não estava a ser debatido 

nesta Comissão), a qual foi 

conduzida pela Senhora Deputada 

Bárbara Dias (PS), com a ajuda da 

Dra. Teresa e da Dra. Inês. Foi 

curioso, ver os debates, a argumentação – foi renhido! 

Deputados da 4ªcomissãoTrabalho        

da 4ªcomissão

Deputados     

de santarém



Seguindo, passaram, à Sessão Plenária, 4 Projetos de 

Recomendação e foram discutidas e votadas as perguntas a 

fazer aos Deputados, uma das quais, pelo Círculo de 

Santarém, no dia 9 de maio. Encerradas as Comissões, 

pouco antes do Momento Cultural, os presentes tiveram a 

oportunidade de confraternizar com o Sr. Tobias e o Sr. 

Pavão. Habitantes muito especiais! O que, analisando bem, 

são, sim, habitantes dignos de um Palácio! O Sr. Pavão e o 

Sr. Tobias. Lá vinham eles… E quão elegantes e senhores de 

si eram… Será que, quando todos saem, alguma Assembleia 

se reúne?? Lá está, mais alguns dados para outra 

reportagem!! 

Programa cultural
Acabados os trabalhos, na sala do Senado, esperava-nos um 

momento cultural com o mágico e ilusionista, Mário 

Daniel. Durante o espetáculo, existiram diversos 

momentos curiosos e de interação 

entre o ilusionista, deputados e                                                                     

jornalistas. Num desses momentos, 

uma das deputadas saiu de lá com                                                                         

pantufas calçadas, e assim ficou até                                                   

ao fim da apresentação. Bem…. o 

que aconteceu às sapatilhas dela?!?!                                              

Como explicar às mães tal 

ocorrência… uiui… 

Fotografia retirada do    

Instagram @parlamentodosjovens

Ups...onde foram 

as sapatilhas?



No final, todos participámos num truque conjunto com 

cartas.  

Foi bastante divertido e 

valeu-nos alguns momentos 

de gargalhadas.

Seguiu-se a hora do                                                             

Descanso - LUTECIA Smart

Design Hotel!

Dia 9 – a aventura 

continua 

A Sessão Plenária ocorreu na sala do Senado. Foi dirigida 

pela presidente de mesa, Lara Ribeiro (Porto), vice-

presidente, Francisco Cacheira (Lisboa), secretária da 

mesa, Lua Afonso (Castelo Branco) e secretário da mesa, 

João Róias (Açores). A Sessão foi aberta pelo Senhor 

Presidente da Assembleia da República, Augusto Santos 

Silva, com um breve discurso de abertura. Logo após, 

com a continuação dos discursos, as intervenções do 

Senhor Ministro da Educação, João Costa e do Senhor 

Presidente da Comissão da Educação e Ciências, Senhor 

Deputado Alexandre Quintanilha. 

Fotografia retirada do    

Instagram @parlamentodosjovens

Diversão  total

Sessão plenária



Logo em seguida, decorreu o debate                                               

da Recomendação final à Assembleia                                              

da República, foram votadas as 18                                         

medidas propostas nas Comissões,                                                   

que iriam constar da Recomendação                                                              

final, à Assembleia da República. 

Neste entretanto, de início do                                                    

debate, os jornalistas foram chamados para a Conferência 

de Imprensa com o Presidente da Comissão de Educação 

e Ciência, Deputado Alexandre                                                    

Quintanilha, que ocorreu no                                                         

Salão Nobre. Bem….e eu ali…                                                   

Realizámos várias perguntas ao                                                                     

Senhor Deputado, que nos                                                   

respondeu de forma concisa. 

Durante a primeira parte desta sessão, ocorreu o período 

de perguntas aos Deputados da Assembleia da República, 

onde estiveram presentes os Deputados Tiago Brandão 

Rodrigues (PS), Alexandre Poço (PSD), Rita Matias 

(CH), Patrícia Gilvaz (IL), Manuel Loff (PCP) e Inês 

Sousa Real (PAN). Durante este período, foram 

colocadas as perguntas votadas nas Comissões, num total 

de 16 perguntas, uma das quais feita pelo Círculo de 

Santarém e pelo nosso Porta-Voz.

Abertura                  

sessão plenária

Deputado                 

Alexandre quintanilha



Infelizmente, não houve tempo para responder a todas. 

Terminada a conferência de imprensa, seguiu-se o 

Refeitório dos Monges, novamente,  com uma 

variedade de opções para o almoço. De seguida, 

regressámos à sala do Senado para acompanhar o final 

do debate e votação final da Recomendação final, onde 

12, das 18 medidas, acabariam por passar.

Deputados de santarém 

durante as votações



Encerramento dos 

trabalhos da sessão 

plenária

Estavam todos cansados, nas galerias, Professores,  

Diretores mas, o orgulho era aparente! 

Ouvimos breves discursos de todos os porta-vozes, como 

também dos elementos da mesa. 

Foi com o Senhor Coordenador do Grupo de Trabalho 

Parlamento dos Jovens, Comissão de Educação e Ciência, 

Deputado Eduardo Alves e, com um último discurso, 

acompanhado da entrega dos diplomas aos porta-vozes, 

que os trabalhos foram encerrados.

Missão cumprida

Entrega do diploma ao 

Porta-Voz de santarém

Discurso deputado 

Eduardo Alves



Recordava-se, naquele momento, a experiência de fazer 

campanha, fazer cartazes, apresentações, trabalhar com 

colegas que nunca se tinha trabalhado… poder conhecer a 

Assembleia da República, poder conhecer colegas e adultos 

de outras regiões.  E pensar que nunca se tinha ouvido falar 

do “Projeto Parlamento dos Jovens”! Que experiência 

única!

O Porta-voz, dizia: “Foi para mim uma experiência bastante 

gratificante, retirei de lá muito conhecimento, muito aprendizado e 

não menos importante, inferi que se deve dar valor àqueles que 

muitas vezes tentam fazer algo por nós, mas nem sempre 

conseguem. Estas sensações todas revelam-se no facto de ter 

trabalhado imenso para chegar onde cheguei no projeto, por isso 

deixo aqui uma nota pessoal: Não desistam das vossas convicções, só 

assim poderão singrar.”. Mas ele gosta de palavras caras… 

Questionada a jornalista de Benavente, Catarina Pinheiro; 

“Gostei imenso do projeto, tanto das sessões escolares, como da 

nacional, eu acho que este projeto é essencial e graças a ele gente 

da nossa geração, gente mais nova começa a perceber um pouco 

mais de política, o que é importante.”. 

Até para o ano! O que 

dizem as vozes…?!?



Bom, prosseguindo no levantamento de feedback (a 

Professora de História, gosta muito de o dar e obter , 

portanto, “Bora lá”), foi a vez de ouvir a jovem deputada do 

Círculo de Santarém, Catarina Xavier: “Claro que sim, claro 

que gostei, fazemos sempre amigos, aprendemos a respeitar a 

opinião de toda a gente e saber que não só a nossa opinião é a 

válida, todas as opiniões importam, são válidas e devem ser ouvidas 

e reconhecidas e valorizadas também.” .

Bem, parece que sim, TODOS GOSTARAM !! Não, 

esperem, não posso esquecer a cabeça de lista, da Lista G, 

recordam? 

Questionada se gostou, ela respondeu: “Eu gostei muito, como 

já havia dito. Foi uma boa experiência com os meus colegas. Alguns 

nunca tinham trabalhado assim, em grupo. Nós ficamos muito 

orgulhosos do nosso trabalho final, pudemos fazer cartazes, 

análises, ir às salas...Gostámos todos muito disso porque foi uma 

experiência que acho que ainda não tinham tido. Foi uma 

experiência nova que acabou por abrir vários horizontes. ”.

Bom, se ela gostou, para o ano, certamente que Samora 

Correia, irá participar NOVAMENTE !!!

Assim, continuarão a viver as experiências, a desenvolver 

competências e a partilhar com a Comunidade Escolar, 

dentro e fora de portas!

Que bela Experiência! Aqui relatada! 



Para já, esta AVENTURA do Parlamento dos 

Jovens, podem ter a certeza que irá para o Blog da 

Biblioteca, basicamente, as Notícias do Sorraia, da 

Escola! Até breve!

Ah, e o Tobias e seus companheiros Pavões, 

habitantes reais do Palácio de São Bento! E a 

Aventura deles, quem escreve? 

Por Bárbara Barreira, 

Jornalista pelo Agrupamento de 

Escolas de Samora Correia

Círculo de Santarém

12, julho de 2023

Adoraria poder colocar uma foto da 

nossa lista, mas infelizmente não tenho, 

Por isso ficam com o nosso logotipo.

Esta reportagem foi realizada por 

mim, Bárbara Barreira com a 

colaboração de Francisca Lino, Maria 

Reis, Beatriz Rodrigues, Lourenço 

Rebelo, Catarina Pinheiro, Catarina 

Xavier e Francisco Ambrósio com 

testemunhos e revisões textuais.


